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Bezirksausschuss des 12. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenSchwabing-Freimann

Landeshauptstadt München, Direktorium,
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An alle
Bezirksausschussmitglieder
des Bezirksausschusses 12,
Vertreter von Behörden,
Stadtrat und Presse
Bürgerinnen und Bürger

Vorsitzender
Werner Lederer-Piloty

Privat:
Telefon: 089/397007
E-Mail: architekten@lederer-piloty.de

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München

Telefon: 089/22802675
Telefax: 089/22802674
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, 11.03.2020

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 12 Schwabing-Freimann

am Dienstag, den 10.03.2020, um 19.30 Uhr, im Freizeitheim Freimann, Burmesterstraße 27,
80939 München

Sitzungsbeginn: 19:31 Uhr
Sitzungsende: 22:15 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Werner Lederer-Piloty
Schriftführer: Herr Christoph Frisch, BAG Mitte

BA-Mitglieder: siehe Anwesenheitsliste
Gäste: siehe Gästeliste

A Allgemeines
A.1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, 

Beschluss über zu behandelnde Anträge und die endgültige Tagesordnung
Der Vorsitzende, Herr Lederer-Piloty, begrüßt die anwesenden Mitglieder des 
Bezirksausschusses, Bürgerinnen und Bürger, Vertreter der Polizei und der Presse. Die 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Herr Lederer-Piloty stellt den Anwesenden die Themen der Nachtragstagesordnung vor.

Folgende Tagesordnungspunkte werden vorgezogen, da betroffene Bürgerinnen und Bürger 
anwesend sind: B.4.6, C.2.7, C.4.3 und D.3.2.6.

Abstimmungsergebnis: Der so geänderten Tagesordnung wird einstimmig 
zugestimmt.

Dr. Osang informiert die BA-Mitglieder und Gäste über seine Erfahrungen als Kinderarzt zum 
Thema „Corona-Virus“.

A.2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung
Dem Protokoll der Sitzung vom 04.02.2020 wird einstimmig zugestimmt.

A.3. Kurzbericht des Vorsitzenden und Allgemeine Themen
Der Vorsitzende hat keine Neuigkeiten zu berichten.
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A.4. Kurzbericht der Polizei
Herr Fischer von der PI 13 hat keine Neuigkeiten zu berichten.
Frau Föst-Reich macht auf die Taubenplage neben der Sparkasse in der Leopoldstraße 
aufmerksam. Sie fragt, ob solche Futterstellen gemeldet werden oder lediglich zur Kenntnis 
genommen werden sollten. Herr Fischer empfiehlt das Taubenfutter im Idealfall sofort 
wegzuräumen.
Ein Bürger berichtet ebenfalls von einem regelmäßigen Taubenfütterungsplatz. Bislang 
wurden dort Brotreste ausgelegt, seit kurzem wird Vogelfutter verteilt. Die Polizei informiert 
die Straßenreinigung regelmäßig über bekannte Fütterungsplätze. Zudem verweist Herr 
Fischer auf die Experten des Referates für Umwelt und Gesundheit zum Thema Stadttauben.

A.5. Aktuelle Viertelstunde, Bürgerinnen und Bürger haben das Wort
Der Vorsitzende informiert die anwesenden Bürgerinnen und Bürger über die regelmäßigen 
Sprechstunden des Bezirksausschusses in der Schwabinger Seidlvilla und im Heide-Treff in 
Freimann.

A.6. Anträge
A.6.1 Antworten der Verwaltung werden auch den Antrag*stellerinnen zugeschickt (Initiative: Lars 

Mentrup)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

A.6.2 Reform der Bezirksausschüsse (Fraktionsübergreifende Initiative)
Beschlussvorschlag des UA: Vertagung in die Aprilsitzung.
Abstimmungsergebnis: Einer Vertagung wird einstimmig zugestimmt.

A.7. Unterrichtungen
A.8. Entscheidungen
A.9. Anhörungen
A.9.1 Stellungnahme der Bezirksausschüsse zur künftigen Berechnung der Mitgliederzahlen

Beschlussvorschlag des UA: Es wird gebeten, die Antwort von Dietrich Keitel nochmals an 
alle BA Mitglieder zuzusenden.
Herr Wolf schlägt vor, den Vorschlag von Herrn Keitel teilweise umzuformulieren, damit die 
Überlegungen der Arbeitsgruppe miteinbezogen werden können. Daher bittet Herr Wolf um 
Streichung des ersten und letzten Punktes in der Ausarbeitung von Herrn Keitel.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag von Herrn Wolf wird einstimmig zugestimmt.

A.10. Sonstiges
Herr Pascoe kündigt einen Antrag für die kommende BA-Sitzung der Fraktion Die Grünen an,
der sich mit der Namensgebung für die ehemalige Bayernkaserne befassen wird.
Es entwickelt sich eine lebhafte Diskussion innerhalb des Gremiums. Im Anschluss an diese 
Diskussion unterbricht der Vorsitzende die Sitzung für drei Minuten.

B. Umwelt und Verkehr
B.1. Anträge 
B.1.1 Attraktiverer Radverkehr: Grüne Pfeile fürs Rad auch in Schwabing-Freimann (Initiative: Lars 

Mentrup)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

B.1.2 Grünes Licht für vollständigen beidseitigen Radwegausbau an der Freisinger Landstraße 
geben; Umsetzung auf Münchner Seite in der Qualität eines Radschnellwegs vorantreiben 
(Initiative: Lars Mentrup)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.
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B.1.3 Moderne Straßenbeleuchtung, Technische Innovationen zur CO2-Reduktion und zum Schutz
der Insekten (Initiative: Barbara Epple)
Beschlussvorschlag des UA: Mehrheitliche Zustimmung.
Frau Epple stellt ihren Antrag dem Gremium vor.
Herr Lederer-Piloty weist auf einen ähnlichen Antrag im Stadtrat hin und berichtet von
seinem Gespräch mit dem Verantwortlichen der Münchner Straßenbeleuchtung.
Herr Moser weist auf die ökonomischen und ökologischen Auswirkungen eines Austauschs 
intakter Leuchtmittel hin.
Mitglieder der Grünen Fraktion berichten über die Vorteile von LED-Beleuchtungen.
Herr Wolf unterstützt eine Weiterleitung des Antrags an die Verwaltung.
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Nichtbefassung, da der Antrag der Beschlusslage des
Stadtrats entspricht.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des Vorsitzenden auf 
Nichtbefassung wird mehrheitlich zugestimmt.

B.1.4 Gefahrenstelle Situlistraße, BAB-Auffahrt (Initiative: Barbara Epple)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

B.1.5 Umlaufsperren am Weißenhofweg fahrradtauglich machen (Initiative: Barbara Epple)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Frau Föst-Reich berichtet von ihren Erfahrungen am Weißenhofweg mit einem großen 
Lastenfahrrad. Eine Umfahrung ist möglich. Die Umlaufsperren bremsen Raser aus und 
zwingen zu gegenseitiger Rücksichtnahme.
Herr Dufter kritisiert, dass Radfahrer nicht zum Absteigen gezwungen werden sollten.   
Frau Epple stellt ihren Antrag vor. Eine Entfernung der Umlaufsperren werde nicht 
beabsichtigt. Es sollte eine bessere Umfahrbarkeit ermöglicht werden, analog zu den 
Umlaufsperren im Bereich Schwabing-Nord.
Der Vorsitzende schlägt vor, den Antrag durch die Formulierung „Die Umlaufsperren 
lastenfahrradtauglich umbauen“ zu ergänzen.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des Vorsitzenden wird mehrheitlich 
zugestimmt.

B.1.6 Grünanlagen sind keine Parkplätze! (Initiative: Barbara Epple)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

B.1.7 Tram 23 – Haltestellen zusammenfassen! (Initiative: Barbara Epple)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

B.1.8 Endlich den Kißkaltplatz markieren und Klarheit über die Wegebeziehungen schaffen 
(Initiative: Dagmar Föst-Reich)
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Der Bezirksausschuss diskutiert den Antrag.
Der Vorsitzende bemerkt, dass eine farbliche Markierung des Minikreisverkehrs nicht schön, 
aber an diesem Platz notwendig ist.
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des Vorsitzenden wird einstimmig 
zugestimmt.

B.2. Entscheidungen 
B.3. Anhörungen 
B.3.1. Verkehrsrechtliche Anordnungen 
B.3.1.1 Absolutes Haltverbot zur Sichtfreihaltung für Tiefgarage, Leopoldstraße 182-184

Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.
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B.3.1.2 Absolutes Haltverbot, Nordseite der Anni-Albers-Straße
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

B.3.1.3 Einrichtung eines Schwerbehindertenparkplatz, Siegfriedstraße 20
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

B.3.2. Sonstige Anhörungen 
B.3.2.1 Standorte für Elektro-Ladesäulen: Osterwaldstraße 57 und Germaniastraße 20

Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

B.3.2.2 Information durch BMW zur Ausfahrt Völckerstraße
Beschlussvorschlag des UA: Der Antrag, so wie von BMW gestellt, also dass über die 
Völckerstraße, Frankplatz - Lützelsteiner Straße eine Zufahrt (Morgenstunden) und eine 
Abfahrt in den Nachmittag- und Abendstunden zum BMW-Gelände für die 3.000 BMW 
Mitarbeiter eingerichtet wird, wird einstimmig abgelehnt. 
Begründung: Die Zufahrt zum BMW-Gelände in den Morgenstunden ist über den Frankfurter 
Ring und über die Heidemannstraße ausreichend gegeben. Eine Öffnung des BMW-
Geländes Richtung Völkerstraße zum Betriebsbeginn würde zu einer nicht tragbaren 
Belastung der Wohnbevölkerung in der Lützelsteiner Straße, am Frankplatz und der 
Völkerstraße führen. 
Modifizierter Antrag:
- Abfahrt vom BMW Gelände ausschließlich für die BMW Mitarbeiter und ausschließlich in  
den Zeiten von 16-19 Uhr.
- Es ist durch den Werkschutz sicherzustellen, dass die Abfahrenden BMW Mitarbeiter nur 
nach rechts, also nach Süden in die Völckerstraße abbiegen können. Ein Abfahren über den 
Frankplatz und die Lützelsteiner Straße Richtung Norden (Heidemannstraße) muss zwingend
unterbunden werden. 
- Das Parkverbot im Bereich der Völckerstraße ist auf die Zeit Werktags, Mo.-Fr. von 16-19 
Uhr zu begrenzen. 
Mehrheitliche Zustimmung im UA.
Begründung: Nur mit den oben geschilderten Maßnahmen ist in der 13-monatigen 
Umbauphase zusätzlicher Verkehr auf der Völckerstraße für die Wohnbevölkerung allenfalls 
hinzunehmen. Ein Abfahren über den Frankplatz / Lützelsteiner Straße, Richtung 
Heidemannstraße (Norden), ist durch den Werkschutz zu unterbinden. Ansonsten würde der 
Verkehr auf den Straßen, die ausschließlich Erschließungsstraßen für die anliegende 
Wohnbevölkerung sind und keinen weiteren (Durchgangs-) Verkehr aufnehmen können, 
zusammenbrechen. Die Wohnbevölkerung wäre durch den zusätzlichen Verkehr in einem 
unter keinen Umständen akzeptablen Ausmaß belastet.
Komplette Ablehnung der Öffnung: Mehrheitliche Ablehnung im UA.

Herr Pascoe und Herr Wolf stellen die Diskussionen innerhalb des Unterausschusses dar.
Frau Peter lehnt eine Öffnung der Ausfahrt grundsätzlich ab. Dadurch würde ein 
Präzedenzfall geschaffen, der zudem nicht praktikabel sei. Ein Abbiegen nach Norden könne 
nicht verhindert werden und die Ausfahrt könnte nicht nur von BMW-Mitarbeitern genutzt 
werden.
Es entsteht eine lebhafte Diskussion innerhalb des Bezirksausschusses.
Abstimmungsergebnis über den Kompromiss-Vorschlag des UA: Mehrheitlich abgelehnt.
Abstimmungsergebnis über die komplette Ablehnung der Ausfahrt Völckerstraße: 
Mehrheitlich zugestimmt.

Der Bezirksausschuss bittet, bei der Antwort an die Verwaltung die Diskussion darzustellen 
und den Beschluss inklusive des Kompromissvorschlags weiterzuleiten.

B.3.2.3 Abstellflächen für E-Tretroller
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zum vereinfachten Verfahren.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

B.4. Bürgeranliegen 
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B.4.1 Parken und Sicherheit auf Radweg Heidemannstraße
Beschlussvorschlag des UA:
Nr. 1 des Bürgeranliegens wird dahingehend konkretisiert, dass auf der Heidemannstraße
bei den Einfahrten zum Discount-Supermarkt und dem Maschinenverleih jeweils ein 
Parkplatz an der östlichen Seite und ein Parkplatz an der westlichen Seite der Einfahrt 
wegfällt (insgesamt vier Parkplätze). 
Nr. 2 Zustimmung des UA zur Stellungnahme des Regionalausschusses Freimann.
Befahrung des Fuß- und Radweges südlich der Hoffnungskirche durch PKW: Einschaltung 
der Polizei und der städtischen Verkehrsüberwachung zur Kontrolle und Anschreiben an die 
Wohnungsgesellschaft Dawonia.
Nr. 3 hat sich erledigt.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

B.4.2 Blockierte Fahrspur in der Anni-Albers-Straße
Beschlussvorschlag des UA: Erledigt, siehe TOP 3.1.2.

B.4.3 Taubenplage an der Münchner Freiheit
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung, es sind zusätzlich Hinweisplakate, die das RGU 
erstellt hat, aufzuhängen.
(RGU oder KVR)
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

B.4.4 Lärmbelästigung durch sogenannte „Auto-Poser“
Beschlussvorschlag des UA: Weiterleitung an die Polizei.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

B.4.5 Instandsetzung des Radweges an der Maria-Probst-Straße (Ostseite)
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung des Anliegens. Der Radweg führt durch eine 
Grünfläche, daher muss der Radweg einen wassergebundenen Belag haben.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

B.4.6 Notausfahrt am nördlichen Ende der Auensiedlung
Beschlussvorschlag des UA: Mehrheitliche Zustimmung und Weiterleitung des Anliegens 
unter der Maßgabe, dass der Zugang nur im Notfall benutzt wird.
Die Notausfahrt solle ertüchtigt und nur temporär im Einzelfall genutzt werden, falls die 
Hauptzufahrt gesperrt ist.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

(N)B.4.7 Fußgängerübergang (Zebrastreifen) über die Wilhelm-Wagenfeld-Straße auf Höhe des 
westlichen Zugangs (Seiteneingang) zum Parkstadt Schwabing Center schaffen
Beschlussvorschlag des UA: Das Anliegen wurde vorgestellt, einstimmige Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

B.5. Unterrichtungen 
B.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
B.5.1.1 Verkehrskonzept Münchner Norden Öffentlicher Personennahverkehr / 

Schienenpersonennahverkehr / DB-Nordring, d) S-Bahn Nordring Empfehlung Nr. 14-20 / E 
02027 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 12 - Schwabing-Freimann am 12.06.2018, 
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14363

B.5.1.2 Blühwiesen-Pflegeplan für die Rasengleise und Blühwiesen entlang der Tram 23
Antrag Nr. 14-20 / B 06944 des Bezirksausschusses des 12. Stadtbezirks vom 15.10.2019

B.5.1.3 Heidemannstraße zwischen Lützelsteiner Straße und Freisinger Landstraße, Erneuerung und
belastungsklassengerechter Ausbau, Ausbau des Fuß- und Radweges an der 
Heidemannstraße Antrag Nr. 08-14 / B 04156 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 
Schwabing - Freimann vom 31.07.2012, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16864
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B.5.1.4 Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2155 Schnellbustrasse zwischen den U-Bahnhöfen Am 
Hart und Kieferngarten Abschnitt "Gymnasium-Nord - Bayernkaserne" – 
Aufstellungsbeschluss,
Beidseitig befahrbarer Radweg entlang der Heidemannstraße Empfehlung Nr. 14-20 / E 
02806 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 12 - Schwabing-Freimann am 18.07.2019
und
Barrierefreie Vernetzung und Zugangswege zwischen dem neuem Stadtquartier 
„Bayernkaserne“ und Bestandssiedlungen Empfehlung Nr. 14-20 / E 02778 der 
Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 12 - Schwabing-Freimann am 18.07.2019 Stadtbezirk
11 Milbertshofen - Am Hart Stadtbezirk 12 Schwabing - Freimann

B.5.1.5 Zusätzliche schattige Bänke im Petuelpark, Empfehlung Nr. 14-20 / E 02656 der 
Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 12 Schwabing-Freimann am 27.06.2019

B.5.2. Verkehrsrechtliche Anordnungen 
B.5.2.1 Absolutes Haltverbot im Kurvenbereich Schmidbartlanger / Werner-Egk-Bogen
B.5.2.2 Sperre Mies-van-der-Rohe-Straße in Höhe Nr.5 zur Verlegung eines 

Fernwärmehausanschlusses
B.5.2.3 Kurzparkzone Josef-Wirth-Weg
B.5.2.4 Zeitweise Beschränkung der Parkdauer auf der Westseite der Gertrud-Grunow-Straße
B.5.2.5 Beschilderung Einmündung Rheinstraße / Mainzer Straße
B.5.2.6 Absolutes Haltverbot, Keferstraße
B.5.2.7 Zufahrtsregelung für Wohngebiete bei der Allianz-Arena am 21.02.2020
B.5.2.8 Parkraumbewirtschaftung, Parklizenzbereich Clemensstraße, Änderung der Regelungen zum

Parken in der Siegfriedstraße
B.5.2.9 Absolutes Haltverbot Keferstraße
B.5.2.10 Aufhebung der Lieferzone in der Muffatstraße
B.5.2.11 Arbeiten im Straßenraum, Siegestor, Freihaltung von Anfahrtszonen während der EURO 

2020
B.5.3. Sonstige Unterrichtungen 
B.5.3.1 Schnellbustrasse zwischen den U-Bahnhöfen Am Hart und Kieferngarten, Abschnitt 

„Gymnasium-Nord – Bayernkaserne“ inklusive Hinweis/Ergänzung vom 05.02.2020, 
Sitzungsvorlage Nr.: 14-20 / V 16083

B.5.3.2 Stromprojekt Netztrafostation Karl-Theodor-Straße, Baustellen-Info der Stadtwerke München
B.5.3.3 Parken auf Fußgängerüberweg in der Marktstraße, Antwort zu Bürgeranliegen
B.5.3.4 Mobilitätsplan für München, Sachstand der Phase II der Modellstadt 2030, Sachstand und 

weiteres Vorgehen zum Mobilitätsplan, Behandlung der Stadtratsanträge inklusive 
Hinweis/Ergänzung vom 05.02.2020, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17371

B.5.3.5 Nahverkehrsplan der Landeshauptstadt München, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 15439
B.5.3.6 Antwort auf Bürgeranliegen, Hunde in der Fröttmaninger Heide (01/2020)
B.5.3.7 Ausbau Mittlerer Ring (B2R), Abschnitt Isarring, Neubau Tunnel Englischer Garten, 

Überbauerneuerung John-F.-Kennedy-Brücke; 1. Sachstandsbericht Neubau Tunnel 
Englischer Garten, 2. Planungsauftrag Überbauerneuerung John-F.-Kennedy-Brücke, 
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16529

B.5.3.8 Antwort auf Bürgeranliegen, Sicherheit an der Kreuzung Dietlindenstraße / Biedersteiner 
Straße für Fußgänger und Radfahrer, Ausweichroute Dunantstraße (12/2019)

B.5.3.9 Baumschutz in der Landeshauptstadt München. Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16921
B.5.3.10 Erdgasprojekt Lilienthalallee, Baustellen-Info der Stadtwerke München
B.5.3.11 Antwort auf Bürgeranliegen, Extreme Belastung Gundelindenstraße
B.5.3.12 Aufstellung von Abfallbehältern mit Aschenbecher (Kombibehälter) im öffentlichen 

Straßenraum, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17568
B.5.3.13 Bürgerbegehren „Altstadt-Radlring“, Bürgerbegehren „Radentscheid“, Sitzungsvorlage Nr. 

14-20 / V 15585
B.5.3.14 Maßnahmen zur Leistungssteigerung im Bereich Lilienthalallee, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / 

V 17570
B.5.3.15 Regionale und städtische Grünzüge als Landschaftsschutzgebiete bzw. geschützte 

Landschaftsbestandteile ausweisen, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16663
B.5.3.16 Evaluierung und Änderung der Satzung der Landeshauptstadt München über die Herstellung

und Bereitstellung von Abstellplätzen für Fahrräder (Fahrradabstellplatzsatzung – FabS), 
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 15368

B.5.3.17 LOS_DAMA! (Landscape and Open Space Development in Alpine Metropolitan Areas) - 
Ergebnisse, Andockförderung und weitere Möglichkeiten für Folgeprojekte, Sitzungsvorlage 
Nr. 14-20 / V 17601
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B.5.3.18 SWM Baumaßnahme, Fernwärme-Projekt Mies-van-der-Rohe-Straße

C. Bildung, Kultur und Soziales 
C.1. Anträge 
C.1.1 Errichtung einer Beach-Volleyball-Halle, Ungererstraße/Frankfurter Ring (Initiative: Freie 

Wähler)
Beschlussvorschlag des UA: Nichtbefassung, da es sich um ein privates Grundstück handelt.
Der Betreiber muss ggf. einen Bauantrag einreichen.
Abstimmungsergebnis: Einer Nichtbefassung wird mehrheitlich zugestimmt.

(N)C.1.2 Flüchtlings- und Obdachlosenhilfe des Heimatstern e.V. unterstützen – Alternative Räume 
anbieten (Initiative: Lars Mentrup)
Beschlussvorschlag des UA: Die Stadt möge bei der Raumsuche helfen.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.2. Entscheidungen 
C.2.1 Entscheidung über die Gewährung eines Zuschusses aus Budgetmitteln an die Initiative 

„Wunderbuch 2.0“ für das gleichnamige Theaterprojekt für Grundschüler vom 01.04.2020 – 
18.12.2020; in Höhe von 2.250,00 €
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zur vollen Summe.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.2.2 Entscheidung über die Gewährung eines Zuschusses aus Budgetmitteln an die Mohr-Villa-
Freimann e.V. für Veranstaltungen zu den Wochen gegen Rassismus im März/April 2020; in 
Höhe von 1.500,00 €
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zur vollen Summe.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.2.3 Entscheidung über die Gewährung eines Zuschusses aus Budgetmitteln an das 
Rationaltheater e.V. für die Lesereihe „werk(statt)“ vom April bis November 2020; in Höhe von
5.756,00 €
Beschlussvorschlag des UA: UA schlägt Förderung in Höhe von 2.800 € vor. Der 
Antragsteller hat einen weiteren Budgetantrag gestellt und will mit den vier geplanten 
Veranstaltungen das Projekt erproben.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird mehrheitlich 
zugestimmt. Somit wird eine Summe in Höhe von 2.800,00 € bewilligt.

C.2.4 Entscheidung über die Gewährung eines Zuschusses aus Budgetmitteln an die Mohr-Villa-
Freimann e.V. für die Familien-Konzert-Reihe „Klassik picknickt“ von Februar bis November 
2020; in Höhe von 2.400,00 €
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zur vollen Summe.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.2.5 Entscheidung über die Gewährung eines Zuschusses aus Budgetmitteln an die Initiative 
„Momentmalerei-Performance“ für das Projekt „FLOW“ vom 30.01.2020 – 31.03.2020; in 
Höhe von 9.530,00 €
Beschlussvorschlag des UA: Unfallbedingt wurde der Termin auf den 26. September 
verschoben. Es handelt sich um eine einmalige Vorführung, von der ein Film aufgenommen 
und mehrmals vorgeführt werden soll. Das Kulturreferat spendiert 1.000 € für Halle und 
Pressearbeit. Sponsoren sind noch nicht in Sicht. Am 15.03. findet beim Künstlersonntag im 
Domagk-Atelier eine kleine Performance statt.
Der UA schlägt eine Förderung in Höhe von 3.000 € vor.
Für eine Veranstaltung über 1,5 Tage sind über 9.000 € eine sehr hohe Forderung. Zudem 
fand die gleiche Veranstaltung mit Filmaufnahmen bereits im vergangenen Jahr statt.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird mehrheitlich 
zugestimmt. Somit wird eine Summe in Höhe von 3.000,00 € bewilligt.
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C.2.6 Entscheidung über die Gewährung eines Zuschusses aus Budgetmitteln an den Verein 
Familienzentrum Parkstadt Schwabing / Haus am Schuttberg e.V. für das Projekt 
„Sprechender Park“ vom 19.03. bis 30.04.2020; in Höhe von 397,50 €
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zur vollen Summe.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.2.7 Entscheidung über die Gewährung eines Zuschusses aus Budgetmitteln an den 
Kreisjugendring München-Stadt (LOK Freimann) für das Projekt „Taktvoll Lernen in 2020“ 
vom 01.03. bis 31.03.2020; in Höhe von 6.001,30 €
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zur vollen Summe.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.2.8 Entscheidung über die Gewährung eines Zuschusses aus Budgetmitteln an KunstMobil 
München e.V. für das Projekt „Die Kunst-Koffer® kommen“ vom 01.04.2020 – 31.03.2021; in 
Höhe von 5.600,00€
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zur vollen Summe.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.2.9 Entscheidung über die Gewährung eines Zuschusses aus Budgetmitteln an HORIZONT e.V. 
für das Projekt „Afrolights – Afrikatag 2020“ vom 01.04.-27.06.2020; in Höhe von 5.000,00 €
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zur vollen Summe.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.2.10 Entscheidung über die Gewährung eines Zuschusses aus Budgetmitteln an Rationaltheater 
München e.V. für die Theaterproduktion „FANAL“ von Oktober bis November 2020; in Höhe 
von 6.300,00€
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung zur vollen Summe.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.3. Anhörungen 
(N)C.3.1 Fußballspektakel am 04.04.2020 in städtischer Grünanlage, Wilhelm-Wagenfeld-Straße 

(Höhe Hausnummer 17)
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.4. Bürgeranliegen 
C.4.1 Errichtung eines Öffentlichen Bücherschranks auf dem Forum Münchner Freiheit

Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Der Bücherschrank solle im oberen Bereich des Forums aufgestellt werden (zwischen 
Spielplatz und Schachspielplatz). Eine Betreuung des Bücherschranks solle extern erfolgen.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.4.2 Hinweistafel zur Geschichte des im Original erhaltenen Gartentorbogens des Wittelsbacher-
Schloßparks Biederstein
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.4.3 Mehrgenerationen- / Nachbarschaftstreff in der Alten Heide
Beschlussvorschlag des UA: UA: Sollen sich bitte an Kirchengemeinden wenden.
Frau Föst-Reich empfiehlt der Antragstellerin Kontakt mit der Nikodemuskirche 
aufzunehmen. Hier ist bereits ein Clubraum vorhanden und eine Kooperation wäre möglich.
Die Antragstellerin antwortet, dass der Clubraum häufig ausgebucht sei.
Der Vorsitzende empfiehlt eine Unterstützung des Projektes und eine Weiterleitung an die 
zuständige Verwaltung.
(Verwaltung für Nachbarschaftstreffs zuständig)
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des Vorsitzenden wird einstimmig 
zugestimmt.
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C.4.4 Aufstellung von Sitzbänken mit Rückenlehne
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Der Bezirksausschuss unterstützt die Aufstellung zusätzlicher Sitzgelegenheiten und Bänke, 
wenn möglich mit Rückenlehnen.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

(N)C.4.5 Kita Stadtteil-Koffer, Aktion der städtischen Kindertagesstätte Traubestraße 5a
Beschlussvorschlag des UA: Keine Unterlagen, deshalb Vertagung.
Abstimmungsergebnis: Der Vertagung wird einstimmig zugestimmt.

C.5. Unterrichtungen 
C.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen
C.5.1.1 KünstlerInnen in den Domagkateliers unterstützen, baldmöglichst Runder Tisch zwischen 

allen Beteiligten zur Abklärung der offenen Fragen über die Mietverträge, BA-Antrags-Nr. 14-
20 / B 07381 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 - Schwabing-Freimann vom 
14.01.2020

C.5.2. Unveränderte Fortführung von Gaststättenbetrieben 
C.5.2.1 Unveränderte Fortführung des Gaststättenbetriebes, Kaiserstraße 28
C.5.2.2 Unveränderte Fortführung des Gaststättenbetriebes, Occamstraße 2
C.5.2.3 Unveränderte Fortführung des Gaststättenbetriebes, Leutkirchner Straße 1
C.5.2.4 Unveränderte Fortführung des Gaststättenbetriebes, Karl-Theodor-Straße 45
C.5.3. Sonstige Unterrichtungen 
C.5.3.1 Zuwendungsbescheide für Budgetanträge
C.5.3.2 Übersicht, Unterkünfte Wohnungslose und Flüchtlinge Dezember 2019
C.5.3.3 Änderungsbescheide für Budgetanträge
C.5.3.4 Errichtung einer Freischankfläche für einen bestehenden Kiosk und nachträgliche 

Genehmigung des Kiosks, Gunezrainerstraße 6
C.5.3.5 Rückmeldung, Planung der mobilen Spiel-Aktionen 2020 und 2021
C.5.3.6 Verwendungsnachweise genehmigter Budgetanträge

D. Stadtplanung und Architektur 
D.1. Anträge 
D.1.1 Umgestaltung des Bonner Platzes (Initiative: Freie Wähler)

Beschlussvorschlag des UA: Vertagung auf Juni 2020.
Der UA steht dem Anliegen grundsätzlich positiv gegenüber. Er hält es für wünschenswert
die Fläche zu überplanen. Da die Fläche zu großen Teilen auf dem Gebiet des Nachbar-BA 
liegt, empfiehlt der UA dem BA 12 das Thema in der neuen Legislaturperiode aufzugreifen, 
um gemeinsam mit dem neu gewählten Nachbar-BA das Thema gründlich anzugehen mit 
dem Ziel, die Verkehrsflächen zu optimieren/minimieren und mehr Aufenthaltsqualität zu 
schaffen. Hier sollte das Baureferat Vorschläge entwickeln, die dann mit beiden betroffenen 
BAs diskutiert werden können.
Herr Wolf macht das Gremium darauf aufmerksam, dass ein ähnlicher Antrag im Stadtrat 
gestellt wurde. Daher sollte eine frühzeitige Einbindung der Bezirksausschüsse gefordert 
werden. In einem gemeinsamen Workshop sollte die Bürgerschaft und die betroffenen BA‘s 
eingebunden werden. Das Baureferat solle bis dahin einen Vorentwurf erarbeiten. Vorbild für 
eine Bürgerbeteiligung und Einbindung der Bezirksausschüsse 4 und 12 könnte die 
Neugestaltung des Wedekindplatzes und des Artur-Kutscher-Platzes sei
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.2. Entscheidungen 
D.3. Anhörungen 
D.3.1. Baumfällungen 
D.3.1.1 a) Vollzug der BaumschutzVO, Neubau eines Doppelhauses mit 2 Garagen (hier: Haus 1), 

Wirtsbreite 13
b) Vollzug der BaumschutzVO, Neubau eines Doppelhauses mit 2 Garagen (hier: Haus 2), 
Wirtsbreite 13
Beschlussvorschlag des UA: UA nimmt die Fällungen bedauernd zur Kenntnis und fordert 
eine Ersatzpflanzung.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.
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D.3.1.2 Vollzug der BaumschutzVO, Sanierung und Erweiterung Kindergarten (Schulbauoffensive), 
Haimhauserstraße 17
Beschlussvorschlag des UA: Der UA empfiehlt den Baum 22 zu erhalten. Aufgrund der 
Eilbedürftigkeit unterstützt der UA eine Eilentscheidung des Vorsitzenden. Zudem sollte im 
Zuge der weiteren Planung eine Überarbeitung der Fassade des Neubaus erfolgen.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.3 Antrag auf Baumfällung, Gedonstraße 2
Beschlussvorschlag des UA: Kein Grund zur Fällung erkennbar. Maßnahmen zum Schutz 
dieses ortsbildprägenden Baumes sind zwingend notwendig. Es sollten baumpflegerische 
Maßnahmen erfolgen und ein Gutachten angefordert werden.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.4 Vollzug der BaumschutzVO, Neubau eines Gebäudes für Ateliers und Probenräume im 
Kunsthof auf dem Gelände der ehem. Funkkaserne, Margarete-Schütte-Lihotzky-Straße 30
Beschlussvorschlag des UA: Gleiche Haltung wie bei D.3.2.6: Der UA empfiehlt der 
städtischen Planung prinzipiell zuzustimmen mit der Maßgabe, dass das durch den BA 
gewünschte Hochhaus durch den städtischen Bau nicht verhindert wird. Das Gebäude ist 
nach Norden zu verschieben, um den Hof von der Erschließungsseite her nicht zu sehr 
abzuriegeln bzw. zuzustellen (Skizzen werden beigelegt).
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.5 Vollzug der BaumschutzVO, Erweiterung eines Telekom-Technikgebäudes um ein 
Bürogebäude mit neuer Tiefgarage, Johann-Fichte-Straße 4
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

D.3.1.6 Antrag auf Baumfällung, Sondermeierstraße 80
Beschlussvorschlag des UA: Artenschutz-gerechte Kappung auf fünf Meter für 2020 
vorschreiben. Durch die Belassung eines Baumtorsos kann ein Lebensraum für Tiere 
erhalten werden.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird mehrheitlich 
zugestimmt.

D.3.1.7 Antrag auf Baumfällung, Nordseestraße 8
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung, da kein Grund für Fällung erkennbar; Bilder sind 
vorzulegen und Schäden nachzuweisen. Herr Eisert macht eine Ortsbegehung.
Herr Eisert beschreibt den mächtigen Walnussbaum, welcher aus einem Hang 
herauswächst.
Eine Fällung sollte vermieden werden, aber eine Einkürzung erscheint sinnvoll. Zusätzlich 
sollte eine Absicherung durch Seile und eine Abstützung des Stammes geprüft werden.
Abstimmungsergebnis: Der Bezirksausschuss stimmt baumpflegerischen Maßnahmen
und einer zusätzlichen Sicherung/Abstützung einstimmig zu.

D.3.2. Sonstige Anhörungen
D.3.2.1 Beltweg 1, Wohnraumerweiterung eines Wohnhauses (2 WE) durch Errichtung eines 

unterirdischen Anbaus im EG und Neubau einer Duplexgarage – VORBESCHEID
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

D.3.2.2 Schlößlanger 10 a, Umbau und Aufstockung einer Gaststätte mit Hotel zu einer 
Kindertagesstätte (5 Gruppen Kinderkrippe / 5 x 12 = 60 Kinder)
Beschlussvorschlag des UA: Ortsbesichtigung durch Dr. Käufl.
Herr Dr. Käufl berichtet von seinen Eindrücken. Es handle sich um vier intakte Laubbäume. 
Drei der Bäume stehen am Zaun zur Straße und sind ortsbildprägend. Diese drei Bäume
sind zu erhalten. Ein Baum stehe näher am Haus. Herr Dr. Käufl wird einen Textvorschlag
an die Geschäftsstelle senden.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag von Herrn Dr. Käufl wird 
mehrheitlich zugestimmt.
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D.3.2.3 a) Neubau eines Doppelhauses mit 2 Garagen (hier: Haus 1), Wirtsbreite 13
b) Neubau eines Doppelhauses mit 2 Garagen (hier: Haus 2), Wirtsbreite 13
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.2.4 Sanierung und Erweiterung Kindergarten, Haimhauserstraße 17
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung. Zusätzlich sollte im Zuge der weiteren Planung 
eine Überarbeitung der Fassade des Neubaus erfolgen.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.2.5 Neubau eines Gebäudes für Ateliers und Probenräume im Kunsthof auf dem Gelände der 
ehem. Funkkaserne, Margarete-Schütte-Lihotzky-Straße 30
Beschlussvorschlag des UA: Der UA empfiehlt der städtischen Planung prinzipiell 
zuzustimmen mit der Maßgabe, dass das durch den BA gewünschte Hochhaus durch den 
städtischen Bau nicht verhindert wird. Das Gebäude ist nach Norden zu verschieben, um
den Hof von der Erschließungsseite her nicht zu sehr abzuriegeln bzw. zuzustellen.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.2.6 Nutzungsänderung / Umbau, 3 Büro- zu 2 Gastronomieeinheiten (EG-VGB), Vorbescheid, 
Ohmstraße 8
Beschlussvorschlag des UA: Keine einheitliche Empfehlung durch den UA an den BA.
Frau Piloty berichtet von einem Telefonat mit der Lokalbaukommission. Es handelt sich 
lediglich um einen Antrag auf Vorbescheid. Dabei werde bei der Lokalbaukommission 
abgefragt, ob eine gastronomische Nutzung möglich ist. Diese Nutzung ist baurechtlich 
möglich und daher grundsätzlich zu genehmigen. Entscheidend ist der konkrete Bauantrag 
mit der Betriebsbeschreibung und den geplanten Freischankflächen. Hier gelte das Gebot 
der Rücksichtnahme. Eine Freischankfläche im Innenhof erscheint nicht genehmigungsfähig.
Herr Wolf weist darauf hin, dass in allgemeinen Wohngebieten kleinteilige Gastronomie zur 
Versorgung der Nachbarschaft möglich ist.
Frau Linder weist auf die bereits bestehenden Probleme mit Gaststätten im Wohngebiet hin 
und geht auf die Besonderheiten vor Ort ein. So soll eine bisherige Arztpraxis als Restaurant 
genutzt werden. Dadurch würde der Innenhof in den Sommermonaten großem Lärm und 
Zigarettenqualm ausgesetzt. In der Nachbarschaft sind bereits sehr viele Lokale vorhanden, 
somit bestehe keine Notwendigkeit für zusätzliche Lokalitäten.
Herr Mentrup gibt zu bedenken, dass ein Beschluss des Bezirksausschusses nur begrenzte 
Wirkung habe. Die Lokalbaukommission sei durch die Baugesetze in ihrer Entscheidung 
gebunden und habe kaum Ermessen. Der Bezirksausschuss leitet die Bedenken der 
Nachbarschaft gerne an die Verwaltung weiter, aber dies könne das Projekt kaum 
verhindern.
Herr Wolf dankt den Bürgern für die Informationen. Der Bezirksausschuss werde die 
Argumente und Einwände aus der Bürgerschaft an die Lokalbaukommission weiterleiten.
Die Lokalbaukommission habe jedoch kaum Spielräume.
Herr Dufter forderte eine Stellungnahme der Lokalbaukommission zur Einschätzung der 
Nutzungsänderung, keine rechtliche Würdigung. Dabei solle auf die Sinnhaftigkeit der 
Nutzungsänderung für die Nachbarschaft eingegangen werden.
Herr Wolf bittet um eine Zusammenfassung der Argumente und der Position des 
Bezirksausschusses durch Herrn Trischler. Die Geschäftsstelle wird sich mit Herrn Trischler 
abstimmen. Dadurch könne die Lokalbaukommission bereits beim Vorbescheid einen 
Eindruck von den Bedenken in der Nachbarschaft erhalten.
Frau Föst-Reich empfiehlt eine zweistufige Abstimmung. In der ersten Abstimmung solle über
die grundsätzliche gastronomische Nutzung abgestimmt werden. In der zweiten Abstimmung 
über die Weiterleitung der Bedenken aus der Bürgerschaft an die Lokalbaukommission.
Abstimmungsergebnis: Eine gastronomische Nutzung wird mehrheitlich abgelehnt.
Einer Weiterleitung der Argumente an die Lokalbaukommission wird einstimmig 
zugestimmt.
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(N)D.3.2.7 TEKTUR, Neubau eines Wohngebäudes (16 WE) mit Tiefgarage, Ursulastraße 7
Beschlussvorschlag des UA: Keine Unterlagen vorhanden; Vertagung.
Frau Piloty hat die Pläne erst am Sitzungstag erhalten. Sollten gravierende Fragen 
auftauchen, wird eine Fristverlängerung beantragt. Falls dies nicht möglich sein sollte, erfolgt 
ein Eilentscheid des Vorsitzenden.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag von Frau Piloty wird einstimmig 
zugestimmt.

D.4. Bürgeranliegen 
D.4.1 Verengung der Gehwege auf der Leopoldstraße durch Bars, Restaurants und Diskotheken 

Beschlussvorschlag des UA:                                                                                                  
Punkt 1: Weiterleitung an die Bezirksinspektion.                                                                       
Punkt 2: Keine Weiterleitung.                                                                                                     
Punkt 3: Frage der Gehwegbreite grundsätzlich an das KVR weiterleiten, da eine 
Gehwegbreite von 1,60 Metern in der Leopoldstraße wegen der großen Passantenströme 
nicht ausreichend ist. Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird 
einstimmig zugestimmt.

D.4.2 Bauantrag Wasserkraftwerk, Josef Wirth Weg / Freisinger Landstraße                  
Beschlussvorschlag des UA: Der UA fordert, dass der Bezirksausschuss mit dem Antrag 
befasst wird. Bis dahin soll die LH München keinerlei Entscheidung treffen. Bei der 
Lokalbaukommission soll der Bauantrag angefordert werden.                      
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.5. Unterrichtungen 
D.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
D.5.2. Genehmigte Baumfällungen 
D.5.3. Sonstige Unterrichtungen 
D.5.3.1 Beschluss zur Aufstellung und (Teil-)Änderung von Bebauungsplänen im Rahmen der 

Schulbauoffensive (SBO) 2013-2030, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 15933
D.5.3.2 PERSPEKTIVE MÜNCHEN: Fortschreibung Hochhausstudie, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 

17706
D.5.3.3 Wohnungsbau in Holzbauweise, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16515
D.5.3.4 Folgen des Klimawandels und Hitzebelastung in München reduzieren, Sitzungsvorlage Nr. 

14-20 / V 16667
D.5.3.5 Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 1989 (ehemalige Bayernkaserne und Bereich östlich 

der Bayernkaserne), Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16571
D.5.3.6 Festsetzung der Reihenfolge großer Siedlungsmaßnahmen für die Jahre 2019 – 2023, 

Infrastrukturversorgungskonzept 2019 – 2023, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 15810
D.5.3.7 Erfassung des Einzelhandels im gesamten Stadtgebiet der Landeshauptstadt München, 

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16302
D.5.3.8 Perspektive München, Münchner Bevölkerungsbefragung zur Stadtentwicklung 2020, 

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16169
D.5.3.9 Bürgerkonvent zu den Themen Wohnen und Verkehr in München, Einrichtung einer 

"Koordinierungsstelle für Bürgerbeteiligung" mit adäquaten personellen und finanziellen 
Mitteln, die eine Bürgerbeteiligung auf Augenhöhe mit Verwaltung, Investoren und 
Entwicklern gewährleistet!, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17470

E Sonstiges / Termine 
E.1 Nächste BA-, UA- und Regionalausschuss-Sitzungen

E.1.1. Regionalausschusssitzung
Dienstag, den 03.03.2020 um 19.00 Uhr im Freizeittreff Freimann, Burmesterstr. 27

E.1.2 UA-Sitzungen am Mittwoch, den 04.03.2019 um 19.30 Uhr:
   - UA Bildung, Kultur und Soziales: Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b
   - UA Stadtplanung und Architektur: Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b
   - UA Umwelt und Verkehr: Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b
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E.1.3 April
Plenum 21.04.2020 19.30 Uhr LOK Freimann, Gustav-Mahler-Str. 2
UA's        15.04.2020      19.30 Uhr Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b

Mai
Plenum 06.05.2020 19.30 Uhr Freizeittreff Biederstein, Gohrenstraße 6
UA's        entfallen

Juni
Plenum 16.06.2020 19.30 Uhr Freizeittreff Freimann, Burmesterstraße 27
UA's 10.06.2020 19.30 Uhr Seidlvilla, Nikolaiplatz 1b

F. Nichtöffentliche Angelegenheiten 
- gesonderte Tagesordnung -

Bürgersprechstunde des BA 12:
Jeden Mittwoch von 17.30 bis 19.00 Uhr in der Seidlvilla, 1.OG, Nikolaiplatz 1b,

mit dem Vorsitzenden
Herrn Werner Lederer-Piloty.

Jeden Donnerstag von 17.00 bis 19.00 Uhr im Heide Treff Nachbarschaftstreff,
Karl-Köglsperger-Straße 13.

In den Schulferien findet keine Bürgersprechstunde statt.

München, 11.03.2020
gez.

     Werner Lederer-Piloty      Christoph Frisch
Vorsitzender des BA 12-Schwabing-Freimann       BA-Geschäftsstelle Mitte


